

平成30年第2回臨時教育委員会会議結果報告及び会議録（要点筆記）

日時：平成30年10月1日（月）10：45～11：15

場所：古賀市役所 教育長室

出席委員：長谷川教育長 米倉委員 松本委員 大賀委員 木村委員 小山委員

欠席委員：なし

事務局：青谷教育部長 簗原教育総務課長 木部学校教育課長兼主幹指導主事 教育総務課庶務係（松尾）

傍聴者：0名

付議事項：（司会：教育総務課長）

1. 教育長あいさつ
2. 教育委員自己紹介
3. 協議事項
 - ①教育長職務代理者・議長の指名について
 - ②古賀市各種委員会（教育委員会関係）委員等の選任について
4. その他事項
 - ①学校訪問について
 - ②会議・行事等の予定表
 - ③10月定例教育委員会の委員交流について

会議内容：以下のとおり

1. 教育長あいさつ

教育長の長谷川です。私自身は、新教育委員会制度になり、前任者を引き継ぎ現在2期目となります。木村委員、小山委員につきましては、快くお引き受けいただきありがとうございます。古賀市の教育委員は、特に古賀市の小中学生のことを考えて、学校訪問やいろいろな行事に参加していただいています。本日は、役割分担と行事等の説明を事務局からさせていただきます。市長・議長からもあいさつがありましたように、教育立市こがということで、前任の教育長の時に私が学校教育課長で4年間勤めておりました時から、教育立志という言葉が教育部では使っておりました。それを市長が教育施策そのものを古賀市の行政の大きな柱としようということで、教育立市としていただいております。その中心は、ものよりも人ということで、多くの人的な配置を小中学校に配置しております。木村教育委員は他町を歴任されてきて、ものの部分は古賀市は劣っていると思われるかと思いますが、ものは我慢してでも多くの目で子どもたちを育てていこうということでございます。エアコンも昨年度の予算編成で決めていただいております。これからよろしく願いいたします。

2. 教育委員自己紹介

米倉委員 現役時代は中学校の教員をしておりました。3年目です。

松本委員 小学校の教員をしておりました。現在は、コーラスの指導やゲストティーチャーで音楽の指導をしております。7年目です。

大賀委員 小学生の子どもがおりますので、保護者の目線で教育委員会に関わらせていただいております。3年目です。

小山委員 これまで育成会や社会教育委員をしておりました。現在も通学合宿に関わっております。

が、新たな気持ちで子どもたちに地域コミュニティでの実践を通して教育委員会に携わっていきたいと思います。

木村委員 38年間小学校教員をしております、退職後2年間、古賀市立歴史資料館で勤めさせていただいて古賀市の歴史を学ばせていただきました。現在は、新宮町で心の教育相談員をしております。学校外から子どもたちの教育に携われるといいなと思います。

(事務局自己紹介)

3. 協議事項

①教育長職務代理者・議長の指名について

教育総務課長 教育長職務代理者と議長につきましては、それぞれ地方教育行政の組織及び運営に関する法律、古賀市教育委員会会議規則に基づき、教育長が指名することとなっております。ご協議をお願いします。

教育長 私の方から、職務代理者については米倉教育委員にお願いしたいと思っております。議長については、他市町では教育長が議事進行をするところもありますが、古賀市では歴代、教育委員長がされており、これまで石橋職務代理に引き受けていただいております。米倉委員にも職務代理と併せて、教育委員会会議の議事進行を進めていただく議長をお願いしたいと考えております。教育委員さん方のご協議をお願いいたします。

教育委員 米倉委員、よろしく申し上げます。

米倉委員 至りませんが、お引き受けいたします。よろしく申し上げます。

教育長 古賀市の場合は、古賀競成館高等学校を2市1町で持っております。古賀市から2名の教育委員、福津市から2名の教育委員、新宮町からは1名の教育委員で構成しております。今後は、古賀市から私と米倉委員で入ることとなります。

②古賀市各種委員会（教育委員会関係）委員等の選任について

教育総務課長 今回、ご協議いただくのは、古賀市青少年育成市民会議推進委員と古賀市社会「同和」教育推進協議会理事の各1名です。それぞれ選任をお願いしたいと思います。

米倉委員 事務局案はありますか。

教育総務課長 事務局案としては、古賀市青少年育成市民会議推進委員に木村委員、古賀市社会「同和」教育推進協議会理事に小山委員にお願いできればと考えております。

木村委員 承知しました。

小山委員 承知しました。

4. その他事項

①学校訪問について

学校教育課長 古賀市では各学校の更なる教育活動の充実に向けて、アピール型訪問、ニーズ型学校訪問を実施しております。アピール型訪問はその年の学校の重点目標に応じた教育活動の中で、特にアピールしたいというものに特化した訪問です。ニーズ型学校訪問は、学校が課題としている点や重点的に見てもらいたい点を学校のニーズに合わせて行う訪

問です。今後、10月16日に舞の里小学校と10月23日古賀西小学校の学校訪問が
ございます。舞の里小学校はアピール型訪問です。重点目標の国際理解教育と体力向上
に力を入れております。国際理解教育については、小学校英語専科指導教員が県費で市
に1人配置されておまして、その1人の教員が古賀北中学校区の学校を回っており、
舞の里小学校に籍を置いております。そういった指導教員が中心となる外国語活動と、
生活科・総合的な学習の時間の参観、芝生を活用した舞の里体操を視察することとして
おります。古賀西小学校はニーズ型訪問です。来年度、研究発表会を予定している関係
もあり、学校側が課題にしている社会的実践力の育成に重きを置き、今年度は生活科・
総合的な学習の時間において、授業づくりなどについてみていただきたいと考えており
ます。地域の人・もの・ことを生かした教育活動の展開でございます。どちらの訪問も
あいさつを米倉職務代理にお願いし、参観・校内視察の後、教育活動の説明を学校から
行い、意見交流となります。意見交流の際は質疑・感想などを出していただくこととな
ります。よろしく願いいたします。

②会議・行事等の予定表

教育総務課長（行事予定表の説明）

③10月定例教育委員会の委員交流について

教育総務課長 10月定例教育委員会の委員交流は、小中学校の教科書などの学用品持ち帰りにつ
いてとしております。資料を持ち帰りいただき、教育委員会で意見・感想をいただけれ
ばと考えております。

教育長 教育委員会では管内教育長会の報告、教育委員情報交流、教育委員会の報告、議案審議、
協議事項、各課からの報告をします。古賀市では、教育委員情報交流を行っております。
それぞれの立場で教育委員を引き受けていただいておりますので、教育委員会の場で意
見をお聞きして、学校に還元できるもの、教育行政でできることの参考にさせていただ
きたいということで、4年前に私が教育長に就任してから、テーマを決めて2カ月に1
回程度行っております。今回は、文部科学省からも通知がありましたが、小学校の1年
生などが重いランドセルを背負っていくことについて、皆さんのお子さん、お孫さん、
通学時の児童生徒の様子を見ていただいて、教育委員という立場でご意見をいただけれ
ばと考えております。これまでは、小学校の英語活動について、PTCAについてなど
様々なテーマで行っております。

5. 閉会

教育総務課長が閉会を宣言し、11時15分閉会した。